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学校教育目標 共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童の育成 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和３年３月３日 ＜第１３号＞ 
 東近江市立能登川北小学校 
http://www2.higashiomi.ed.jp/notkitasho/ 
 文責 校長 北 村 定 治  

卒業式は最後の授業です 
 2 月が終わり、今年度も最後の月を残すのみとなりました。卒業を控え、６年生はいよいよカウ
ントダウンです。卒業式は、学校という一つの家族の中で無事に６年間を終了したことを祝う行事
です。本校では、小学生から中学進学という大切な節目に立ち、誕生から卒業までの成長を確かめ
合い、喜びを共にする式であると考えています。また、単に卒業証書の授与、祝辞、別れの場だけ
という風にとらえるのではなく、普段の学習と切り離されたものにせず、6 年間学び、成長してき
た 6 年生にとっての最後の授業、最後の自分たちの活動の場であるととらえています。 
 ですから、卒業式では、子どもたちへの指導はねらいを明確にし、授与、呼びかけ、歌、話を聞
く時の姿勢などの一つ一つの姿に普段の授業で培った力が発揮されるよう支援していきたいと思
います。わたしたち職員一同、最後の卒業生の晴れ舞台を立派なものにできるよう精一杯頑張って
いきたいと思いますので、ご家庭でもそれぞれのお子様に心構えなどをお話いただけると幸いで
す。 
 また、３月２日（火）には、「６年生ありがとう会」を行い、１～５年生が６年生に対してあり
がとうの気持ちを伝えました。この取組の中で、感謝の気持ちをしっかり伝える側とその気持ちを
受け止める側というお互いの心の交流が大切にされていました。こうした取組を通して、学校全体
として、人間関係がより良い方向に向かうことを願っています。参観いただいた保護者の皆様、あ
りがとうございました。 
 

今年度最後の授業参観を行いました 

 ２月１０日（水）の、５～６校時を開放し、今年度最後の授業参観を行いました。各学年と
も今まで成長した子どもたちの様子をご覧いただくことができたと思います。また、一年のま
とめの学習の様子や教室に掲示された作品なども見ていただくことができました。 
今年度は、コロナ禍ではありましたが、学校としてはできる限り子どもたちの様子を直接見

ていただく場を設定してまいりました。１学期からも参観を取り入れたり、動画配信をしたり
するなどして、子どもたちの活動の様子や学校の考えなどを積極的に発信してまいりました。
感染予防対策にもご協力いただきありがとうございました。 
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５年生が県農林水産課に直接電話で質問をしました（２月８日） 

５年生では、総合的な学習の時間に琵琶湖の環境についてテ 
ーマを決めて追究しています。この日は県庁農林水産課に電話 
をかけ、質問に回答をいただきました。 
駆除した外来魚の命も大切にするため、捨てたりせずに魚粉 

にして質の良い肥料となっていること、固有種を大量に食べる 
カワウという鳥は校区である愛知川河口でも繁殖していて夏に 
多いこと、駆除の努力の成果としてこの 10 年で 4 万羽から 7 
千羽と激減したことなどを教えていただきました。 
 外来魚もカワウも身近な存在であること、県庁、漁協、研究 
業者の方などたくさんの方の努力があって、やっと外来魚やカ 
ワウが減少したことを実感できた様子でした。 

１年生が雪遊びをしました（２月９日） 

今日の１校時に、１年生がグラウンドで雪遊びをしました。 
他の学年が誰も入っていないグラウンドに一番に行けたことが 
とてもうれしかったようです。 
子どもたちは一人一人が自分の作りたい物ややりたい事に一 

生懸命でした。椅子を作ったり、穴を掘ったり、丸めたり・・ 
・・。 
元気に遊んだ後は、張り切って勉強をして、給食も全員が完 

食しました！ 

たてわりでおこなったボールつなぎリレー大会（２月８日） 

なかよし委員会のたてわり企画である、ボールつなぎリレ 
大会ーを行いました。２週間ほどの練習期間を経て、本番を 
迎えました。子どもたちは寒さにも負けず、全員が楽しみな 
がらソフトボールを精一杯投げていました。驚きなのはどの 
グループも距離が伸びていて、一人平均すると３ｍ以上の伸 
びが確認できました。つまり、練習を通して投げる距離が全 
校的に伸びたということが言えます。本校の投げる力の強化 
とともに、たてわりのメンバーが楽しく参加でき、より良い 
関係づくりにつながるすばらしい企画でした。 

４年生が未来への第一歩の会を行いました（２月１０日） 

 ５～６校時を使って、４年生が取り組んできた「未来への第 
一歩の会」を行いました。多くの保護者に来校いただき参観し 
ていただく中で、子ども達は一人ずつ自分の言葉でスピーチを 
行いました。自分の１０年を振り返って考えたこと、自分の未 
来について考えたこと、そして何より自分自身がどのような思 
いをもっているのかを保護者に「ぼくは」「わたしは」を主語 
にしてしっかり伝えられたことに値打ちがあり、それが成長で 
あると感じました。保護者の皆様、参観いただきありがとうご 
ざいました。 

 

 

 

 



 

４年生、５年生が箏
こと

の演奏を体験しました（２月１６日） 
 ４年生、５年生の音楽では、箏の先生方を迎えて、演奏体験を 
しました。箏の音の出る仕組みや弾き方を教わった後、実際に音 
を出して演奏をしました。音が出てくると、全員で「さくら」の 
演奏をしました。きれいな音が響いていました。楽譜がドレミで 
なく、数字で書かれているのにも慣れ、箏の演奏に慣れ親しむこ 
とができました。先生方も、エーデルワイスやひな祭りの演奏を 
披露してくださり、子どもたちにとっても貴重な経験の場となり 
ました。 

たてわりありがとうの会を行いました（２月２６日） 

 今日は、４、５年生が中心となって企画した「たてわりありが 
とうの会」を行いました。最初は、それぞれの色で考えたゲーム 
を楽しみました。ボーリング、絵しりとり、ジェスチャーゲーム、 
紙飛行機飛ばしなどどのグループもにぎやかな雰囲気でした。そ 
の後、６年生へありがとうの気持ちを一人一人が言葉で伝え、一 
人一人が書いた寄せ書きと感謝の賞状を手渡しました。最後は、 
６年生から在校生にあいさつをして終わりました。たてわりとし 
て一年間取り組んで、ずいぶん仲良くなったとともに、お別れを 
するにあたって、しっかり感謝の言葉を伝えられたことがとても 
大切だと思いました。 

３年生が昔の暮らしについて学びました（２月１９日） 

 ３年生の社会科の学習で、昔と今の違いについて学習しました。 
この日は、能登川博物館へ出向き、実際に昔の道具を見たり体験 
したりしながら、昔の暮らしと今の暮らしの違いを発見する学習 
をしました。 
 体験した内容は、明かりの体験と七輪の体験です。今はＬＥＤ 
に変わってきていますが、それまでに使われていた蛍光灯や白熱 
電球、石油ランプ、ろうそくを使った照明（提灯や行灯）などの 
明かりを体験しました。暗闇の中でもほんのり明るい昔のろうそ 
くの明かりで生活していた様子を想像しました。その後、明治の 
ころの暮らしと昭和 40 年代ごろの暮らしの様子について比べま 
した。いろいろな道具について子どもたちは調べたことを次々に 
発表していました。最後は、七輪体験です。新聞紙から杉、消し炭、炭へと火をうつしていく
体験をしました。とても貴重な体験をすることができました。 

６年生が能登川病院に寄付金を贈呈しました（２月１７日） 

 ６年生が自分たちで育てたチンゲンサイの売上金をどのように 
使うかを話し合った結果、一部を医療従事者の方々に寄付したい 
という意見でまとまりました。まちづくり協議会の方々に入って 
いただき、能登川病院から学校に来ていただき贈呈式を行いまし 
た。午後、能登川病院の代表として、長谷川副院長に来ていただ 
き、子どもたちの代表者が寄付金とメッセージを書いたものを手 
渡しました。長谷川副院長から、「みなさんが、自分たちで得た 
お金を、こうした形で寄付するという思いを大切に受け止めたい 
と思います」と受け取ってくださいました。６年生の思いがしっ 
かり医療従事者の方々に届いていくと思います。 

 

 

 

 



 

 

３月の主な行事予定 

１ 月 メディアコントロールデー  
委員会⑥ 

２ 火 ６年生ありがとう会②③ 

３ 水 フッ素洗口 

４ 木 ６年生身体測定 

５ 金 ５年生身体測定 

８ 月 ３年生身体測定 
委員会⑥（最終） 

９ 火 ４年生身体測定 

10 水 地区児童会⑤（登校旗引き継ぎ） 
フッ素洗口 

11 木 ２年生身体測定 

12 金 １年生身体測定 在校生式練習 
にこにこ学習・教育相談日 

15 月 メディアコントロールデー 
全校式練習 

16 火 全校式練習（リハーサル） 

17 水 フッ素洗口 

18 木 全校式練習、 ６年生給食終了 
前日準備 1,2,3,6 年 14:00 下校 

19 金 卒業証書授与式  
１～５年 11：40 下校 

22 月 ＰＴＡ役員新旧引継ぎ 

23 火 １～５年給食終了 

24 水 修了式 大掃除 
集団下校 11：40 

  ※都合により、変更する場合もあります。 

 

学校評価委員会より貴重な意見をいただきました 
 ２月１９日（金）に、今年度３回目の学校評価委員会を行いました。１時間授業を参観していた
だいた後、学校評価に関する意見交換を行いました。 
 その意見交換の中で、ＰＴＡや地域の方々の学校への思いをできるだけ聞く場を設けるとよいと
いう意見や、来年度から導入されるタブレットに関して、視力の低下などの弊害は考えられないの
か、今年度新型コロナウイルスの影響により、縮小した学習期間により、学習内容を取り戻せてい
るのか、家庭での読書の割合が低いことについて、どのように学校と家庭とが連携していけばいい
のかなどの意見が出されました。 
 また、この学校評価委員会のもち方についても、子どもたちの授業での様子を今回初めて見る場
を設けましたが、早い段階から子どもたちの授業での様子を参観できるように設定してほしいとい
う意見も出されました。 
 その他、授業を見ての子どもの様子についての意見や学校の取組に対する意見など、多くの視点
をいただきました。とても前向きな意見ばかりで学校の今後の学校運営の参考にさせていただきた
いと思います。一年間ありがとうございました。 

 

３学期修了は３月２４日（水）です。 

 

春季休業は 

３月２５日（木）～４月８日（木） 

 

令和３年度入学式、始業式は 

４月９日（金） 

 

 

 


